

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO NO POLÍTICO

de intereses materiales, noticias y anuncios.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs.
Fuera 3 meses adelantados	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cénts. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

Precios medios del mercado de Teruel.

Teruel.—Trigo Chamorra superior, á 34 rs.—Chamorro, á 33.—Jeja, á 32.—Candeal, á 33.—Royo, á 33.—Morcacho, á 25.—Centeno, á 20, 24.—Cebada, 17.—Azúcar blanco, á 72 rs. arroba.—Id. terciado de 1.^a, á 70.—Id. id. de 2.^a, á 68.—Lana, á 50.—Aguardiente, de 24 á 28 rs. cántaro.—Vino, á 10 y 14.—Aceite, á 70 rs. arroba.—Jabon, á 68 id. de Albalate.—Garbanzos de 1.^a, á 76.—Id. de 2.^a, á 68.—Id. del pais, de 22 á 40.—Bacalao, de 40 á 44.—Id. Escocia, á 76.—Judias del Pinet, á 28.—Id. blancas, á 28.—Arroz de 1.^a, á 34.—Id. de 2.^a, á 30.—Id. de 3.^a, á 27.—Sal, á 4.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—S. Gerónimo, dr. y fr.

EN LA IGLESIA DE RELIGIOSAS DE SANTA CLARA.—Continúa el Rosario y Visita general á Ntra. Sra. del Sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7.

LAS COSECHAS.

Con raras excepciones puede considerarse terminada la recolección de trigo en todos los puntos de Francia. Pero si todo él ha sido segado, no se ha depositado en los graneros, y los trigos en ciertas localidades permanecen en los campos expuestos á las lluvias y tormentas, por desgracia, tan frecuentes este año. La Normandía y la Baja Bretaña, que hace poco han acabado la siega, anuncian, la primera una cosecha mediana, y la segunda, un rendimiento de un año menos que mediano. En cuanto á la calidad es, en estos países como en el resto de Francia, mucho más inferior que la de 1876. Se cree que los buenos trigos para el comercio tendrán de 74 á 75 kilogramos de peso el hectólitro. Son numerosas y generales las quejas que se reciben sobre las avenas, cuya cosecha es más que probable sea muy escasa; en cuanto á las cebadas, los temores no son menos fundados; no solamente no habrá una nueva cosecha, sino que se duda de la calidad de ella, así como en Anjou, la Santhe, Mayenne, etcétera etc. En cambio hay buenas noticias del trigo negro ó alforfon en Bretaña. Las remolachas se presentan excelentes, en calidad y en cantidad. Esta observación no es solamente aplicable á Francia, sino á todos los países de Europa. En cuanto á las patatas, hay que conve-

nir en que las noticias no son muy satisfactorias. Se quejan de la enfermedad, de los insectos etcétera, y se teme una mala cosecha.

En Marsella, Nantes, Montpellier el trigo ha mejorado de precio con notable tendencia al alza.

También en Milan, Hamburgo y otros importantes mercados extranjeros se han efectuado en la segunda quincena de este mes, grandes compras, llegando casi todos los días órdenes para hacer nuevas operaciones.

En general obsérvase que aumenta el pedido de trigos de buena calidad.

A estas noticias podemos agregar las que por medio de el *Agricultural Gazette* recibimos de Inglaterra, dando cuenta de que de 312 circunscripciones en 234 la cosecha ha sido la más pobre de las obtenidas desde 34 años hasta el día. Tampoco ha sido abundante, en Alemania ni en ciertas partes de la costa de Africa y en prueba de ello recuérdese que hace muy pocos días anunciamos la llegada á Málaga de un enviado del Gobierno marroquí con la misión de comprar grandes partidas de trigo.

Lo mediana que ha sido en general la cosecha y los pedidos de cereales que habrán de hacerse para abastecer los ejércitos que pelean en Oriente, dado caso, como es de presumir, que la guerra se prolongue hasta la primavera próxima, nos hacen creer que los labradores obtendrán una compensación en lo ventajoso del precio á lo reducida de la recolección.

Verdad es que las actuales lluvias asegurando la sementera, detendrán algún tanto el alza de los trigos, pero no tanto, en nuestro concepto, que deje de cumplirse en mayor ó menor escala lo que acabamos de indicar.

CRÓNICA GENERAL.

S. M. el Rey ha remitido al Ayuntamiento

de Borja un magnífico caliz de plata para uso del Santuario de Nuestra Señora de Misericordia.

El proceso instruido á los cantonales de Valencia ha pasado nuevamente de la jurisdicción ordinaria al ramo de Guerra.

Quéjense de Sigüenza de la mucha calderilla falsa que circula por dicha población.

En reemplazo del Sr. Echenique se designa para Director general del Tesoro al Sr. Hoppe.

Nos dicen desde Muniesa que los recaudadores de contribuciones hace días se encuentran en aquella población en donde habrán cobrado por recargos de apremio casi que igual cantidad que lo que dicho pueblo adeudaba por atrasos de aquellas.

El reputado escritor, D. Narciso Serra, ha fallecido. Las letras están de pésame, porque han perdido á uno de sus mas preclaros hijos.

Los intensos frios y la mucha humedad que estos días reinan son la causa de las bronquitis que aqueja á gran número de personas de esta localidad. Nada tiene esto de extraño si se observa que á la calurosa temperatura que hace pocos días disfrutábamos ha sucedido un cambio tan brusco que ocasionó la caída de abundantes copos de nieve en la mañana del jueves.

Se han reunido los directores de los periódicos políticos de Madrid, para tratar de la prohibición hecha por el gobierno de publicar los anuncios de las loterías alemanas.

Ascienden á más de cincuenta las ligas de contribuyentes que se encuentran constituidas en España.

La industria parisien está al acecho de todas las novedades y puede hasta cierto punto servir de termómetro á la opinión.

La fabricación de pequeños globos de cautchuc se ha hecho universal y da lugar á un comercio muy activo, pues se espenden anualmente estos juguetes por millones.

Una sola casa despacha diariamente cerca de veinte mil, en los cuales van estampadas charadas, geroglíficos, etc.

Desde la muerte de Thiers, dicha casa ha espendido mas de catorce mil globos con el retrato fotográfico de ese hombre de Estado. La primera remesa fué enviada á Lille en donde se espendian el mismo día de su entierro. Los seis miles restantes llevan el siguiente lema: «¡Viva Francia!» ó «¡Viva la república!» Su venta es igual á la de los primeros.

La misma casa trata de imprimir por el mismo procedimiento el retrato de los 363.

Estos lemas y retratos se imprimen sobre el cautchuc vulcanizado y coloreado y están dibujados con la mayor delicadeza.

En la Administración de consumos de esta

capital se han recaudado 2192 pesetas 50 céntimos, durante los días del 11 al 20 del presente mes.

Un gran incendio ha consumido diez manzanas de casas en Paris (Missouri;) entre los edificios quemados se cuentan el ayuntamiento, la administración de correos, la estación telegráfica, tres hoteles y varios establecimientos mercantiles. Las pérdidas se calculan en un millon y medio de pesos. Multitud de familias han quedado sin albergue, y se dice que hay gran número de víctimas. Este fuego fué causado intencionalmente por un individuo llamado Tailor, que está preso.

Se dice que unos ingenieros de Marsella han descubierto que el nivel del Mediterráneo ha bajado tres y cuatro pulgadas desde la apertura del canal de Suez.

Por la Dirección general de la Deuda pública se anuncia el extravío de la certificación de deuda consolidada al 5 por 100 no transferible número 3053, cuyo documento está emitido á favor del Cabildo eclesiástico de la Santa Catedral de la ciudad de Teruel, por rs. vn. 158,675 con 30 maravedises. Advirtiéndose que si la espresada certificación no se presenta en aquellas oficinas, hasta el día 11 del inmediato Octubre, se declarará nula, de ningun valor y fuera de circulación.

Segun parece, tan solo queda hoy de tiempo para pedir las inclusiones y exclusiones en las listas electorales.

Ha tenido lugar el desbordamiento anual de las aguas del Nilo. Sábese que la subida del rio se observa en el Alto Egipto á principio de Junio, y en el Cairo en los primeros días de Julio. Hacia el 15 de Agosto el Nilo se eleva á la mitad de su altura y sigue creciendo hasta Setiembre. Despues de permanecer estacionario quince días, decrece insensiblemente, y en Noviembre vuelve á su cauce habitual.

Cuando el Nilo alcanza su altura mayor se cortan los diques y las aguas se esparcen por las estensas llanuras, fertilizándolas y depositando en ellas sus sedimentos.

La ceremonia del *Khaligó* de la corta del dique en el Cairo, se ha celebrado el día 20 del último Agosto en presencia de los ministros y de los oficiales del Kedive.

Con este motivo se han verificado públicos festejos.

El alcalde de Figueras ha dispuesto por medio de pregon que todos los vecinos de ella que tengan perros lo manifiesten á aquella alcaldía, donde se les entregará una placa autoritaria, mediante un real y además pagarán un duro de contribucion al año.

Para la presentación en la alcaldía se da un mes de término, y el que en este plazo no lo verifique incurrirá en la multa de diez pesetas.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creación de tantos medicamentos como

el asma. La mayor parte de esos remedios, mas ó ménos inactivos, han tenido la suerte que merecian, quedando completamente olvidados. La notabilísima accion del Alquitran sobre los bronquios y en general sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos experimentos de los cuales resulta que las *Cápsulas de Alquitran de Guyot* constituyen hoy uno de los mejores y mas activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afeccion es crónica debe continuarse el tratamiento durante algun tiempo. Por lo demás, ningun enfermo, gracias al pronto alivio que encuentra desde las primeras dosis, deja de proseguir el uso de las *Cápsulas de Alquitran* hasta no hallar una completa cura. Esta manera de tratamiento sale á un precio sumamente módico, puesto que no llega á un real diario.

Para estar bien seguros de obtener las verdaderas *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma de Guyot impresa en tres colores.

La irritabilidad de la sangre produce y sostiene incalculable número de enfermedades para cuya curacion basta de ordinario el empleo de sustancias depurativas y atemperantes, evitándose del mismo modo todas ellas cuando dichas sustancias se usan á tiempo, recomendando su empleo con alguna frecuencia, toda vez que nunca pueden perjudicar.

Ningun medicamento mejor para conseguir este objeto que los *Polvos Depurativos y Atemperantes* del Dr. Morales, los cuales reemplazan ventajosamente á la mejor zarzaparrilla, y reúnen además la buena condicion de ser un refresco sumamente económico y de un empleo cómodo y fácil.

Tan útil preparacion se halla de venta en todas las principales farmacias de España.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

De la Agencia Fabra.

Viena 27 (tarde).—En la Cámara de diputados se ha suscitado de nuevo la cuestion de Oriente.

El ministro Ausperg, contestando á una interpelacion relativa á este asunto, ha declarado que Austria continúa dispuesta á mantener la mas estricta neutralidad en la guerra actual; pero ha añadido estas significativas palabras: «No puedo decir todavía lo que haría el gobierno austriaco si Sérvia interviniese en la guerra.»

Bucharest 27.—Los despachos rusos calculan en 10.000 hombres los refuerzos que han recibido los turcos en Plewna.

Añaden que por la parte de Rustchuk y de los Balkanes sigue la calma.

Londres 27.—El periódico *El Standard* publica un despacho confirmando que Alemania va á acentuar sus representaciones á la Puerta contra la violacion del convenio de Ginebra.

Rio Janeiro, 27.—Ayer llegaron á esta capital, procedentes de Lisboa, el emperador y la emperatriz del Brasil.

Viena, 28.—Los periódicos de esta publican un despacho, anunciando que Mehemet-Alí-Bajá se ha retirado sobre el Karalom.

Las lluvias impiden las comunicaciones entre los diversos cuerpos de ejército.

Constantinopla 28.—Los rumanos no han conseguido ninguna ventaja en su ataque del segundo reducto de Grivitza.

Londres 28.—Nettinghan, el Sr. Gladstone ha hecho el elogio de la actitud prudente y de la marcha política de la nacion francesa durante la crisis actual.

Londres 28.—El *Tines* publica hoy un telegrama diciendo que continúa el mal tiempo en el teatro de la guerra.

Confirma tambien la noticia de la retirada del general turco Mehemet-Alí-Bajá sobre el Karalom.

Viena 28.—Los rumanos han fracasado por completo en su ataque contra las posiciones turcas de Plewna.

Del centro Telegráfico.

Viena 27.—Las grandes lluvias en el teatro de la guerra impiden las operaciones.

Mehemet-Alí se va retirando lentamente.

Los rusos preparan un nuevo ataque sobre Plewna.

Las tropas tienen un treinta por ciento enfermos.

Hacen falta médicos.

La partida del Czar para San Petersburgo, es segura.

Paris 27.—Los montenegrinos dominan todo el territorio del principado.

Se ha confirmado la rendicion incondicional de las fortalezas de Coramko y Ezebkvitz, quedando en poder de los montenegrinos todas las municiones, víveres, tres cañones, 500 fusiles y 300 prisioneros.

Cotizacion oficial.

3 por 100 interior.....	12,37
Fin de mes.....	12,35
Fin próx.....	12,45
Amot. al 2.....	25,50
Billetes hip.....	101,25
Bonos del Tesoro.....	70,80
Idem 2. ^a serie.....	70,65
Carpet. prov. série int....	89,00
Idem. exterior.....	89,00
Céd. hipot.....	98,75

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPECIFICOS

DEL

D. MORALES

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética. Cura grave y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y períodos.—30 rs. botella.

Inyeccion-morales. Cura infaliblemente en muy pocos dias, sin más medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

Polvos depurativos y atemperantes. Reemplazan ventajosamente á la zarzaparrilla a cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. cajo con 12 tomas.

Pildoras tónico-genitales. Muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales Farmacias y Droguerías de Teruel.

DEPÓSITO GENERAL.

DR. MORALES, ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

NOTA. El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite *consultas por escrito*, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—

ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

4

LA COMPAÑÍA FABRIL, SINGER.

Unica casa en Teruel.

16 calle Nueva 16.



Fabulosa reduccion de precios.
Plazos desde 10 rs. sin pagar nada de entrada.

Máquinas para coser sin igual por la fuerza y hermosura de puntada.

Se garantizan por 20 años.

Las más ligeras.
Las más fáciles para funcionar.
Las más sencillas para aprender.
Las únicas que nunca se desarreglan.
Las que más imitadores tienen.
Pidáanse catálogos ilustrados con listas de precios

Hilos, algodón, torzales, ag ujas, piezassueltas y accesorios para toda clase de costura.
No fiarse de imitadores.

Único depósito en Teruel.

16 calle Nueva 16.

NODRIZA.

Hay una de 20 años de edad y leche de 4

meses que desea criar en casa de los padres. En la calle de la Democracia, núm. 9, informarán.

LA CASA DE MATIAS LOPEZ

Cuenta 26 años de existencia.

Los artículos que confecciona son los siguientes:

Chocolates, Cafés, Tés y Sopas.

Para los chocolates tiene montada una de las primeras fábricas de Europa; puede visitarla, en las horas de trabajo, todo el que quiera, previa presentación de tarjeta ó papeleta de la casa; sus clases no tienen rival, es la que más fabrica y más vende, debido á la marcha adoptada por ella, de apreciar más su crédito que la utilidad, ganar poco y vender mucho, por la pureza de su producto y la más alta perfeccion en la mercancia, elaborando clases que lo permitan los precios de las materias que deben entrar en su confeccion; de ser único dueño y no tener colectividad; fué premiada en todas las exposiciones á que concurrió; 2.000 puntos de venta en provincias y 800 en Madrid. Véase el opúsculo que ha escrito acerca del origen y fabricacion del chocolate, 1864 y 1869. Precios desde 5 á 20 reales libra.

CAFÉS.

Nadie con más asiduidad é inteligencia prepara este néctar delicioso, véase el tratadito que acerca de la utilidad y preparación del café ha escrito el Sr. Lopez, 1870. Muchas son las vigiliass consagradas al estudio de este descuidado ramo de la alimentacion; pero sus desvelos los ve recompensados por el favor del público, que de poco tiempo á esta parte le hace un consumo respetable. Precios, 8, 10 y 19 reales libra.